
Assemblée ordinaire

Réunion de travail virtuelle

Toyger France – Club de race LOOF

Jeudi 06 avril 2023



Préambule :

La réunion s’est tenue en distanciel le jeudi 06 avril 2023.

Il s’agit ici de notre première assemblée de travail regroupant des adhérents du club.

Etaient présents :

• M. Calonne Florent,

• M. Dalzon Stéphane,

• Mme Defago Ginette,

• Mme Meyre Nathalie ,

• Mme Foresti Fanny,

• Mme Richard Isabelle,

• M. Rouver Mickaël.

Une participante est restée peu de temps et n’a pas pris part à tous les votes, ce qui justifie la différence du 

nombre de votants dans les prises de décision. 
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1) - Point sur le club :

Adhérents 11

Demande de Titres 4

Demande de Conformités 5

Comptabilité (209€-2021) / (347€-2022)

Nous avons actuellement 10 éleveurs adhérents pour 1 particulier.

Tous les adhérents non pas mis à jour leur espace personnel.

Notre site enregistre une moyenne de 500 visites journalières, les pages les plus vues

sont éleveurs, chatons, championnat.

L’engouement pour les expositions est au delà de nos attentes, une vingtaine

d’individus ont participé au championnat depuis ce début d’année.

Les demandes de titre sont en cours de traitement au LOOF, nous regrettons les

lenteurs de cette dernière pour nous les fournir.

Vous pouvez faire vos titre et conformité via notre club.

Vous pouvez ajouter vos champions depuis votre espace personnel pour alimenter le

site.

http://www.toygerfrance.com/eleveurs.html
http://www.toygerfrance.com/eleveurs.html
http://www.toygerfrance.com/annonces.html
http://www.toygerfrance.com/championnat.html
http://www.toygerfrance.com/formulaires-diplomes.html


2) – Représentation du club assemblée générale du LOOF :

Notre club est affilié au LOOF, cette fédération et le principale acteur félin en France.

Chaque année, nous sommes conviés à participer à l’assemblée générale se tenant

traditionnellement fin juin.

M. Rouver (président) présent ce jour là ne pourra représenter le club pour des raisons

réglementaires internes au LOOF.

Il est demandé aux membres présents leur accord pour avoir un représentant du club le jour de

l’assemblée générale du LOOF :

6 votants 6 pour

Après consultation des membres, M. Calonne se propose pour représenter le club.

A cette assemblée, notre club a la possibilité de présenter un candidat qui, si il est élu, sera membre du

conseil d’administration. Il est rappelé aux membres qu’il ne s’agit pas d’une mission ordinaire mais

d’un vrai investissement personnel et l’importance d’avoir des connaissances solides du milieu félin.

Il est demandé aux membres présents si le club doit présenter un candidat.

Le club ne présentera pas de candidature.



3) - Organisation de notre première spéciale d’élevage :

Depuis le premier janvier 2023, notre club a la possibilité d’organiser des spéciale de race en expositions LOOF.

Ces événements sont l’occasion pour les éleveurs de présenter leurs plus beaux spécimens.

Il permet également de gagner des points pour le système de qualification des reproducteurs.

Les prérequis à cet événement sont de trouver un club d’exposition pour nous accueillir et d’avoir un nombre

de toygers minimum présents.

Le quota est indexé sur le nombre de naissances de l’année passée (99 naissances en 2022).

Il faudra avoir au minimum 12 toygers présents.

Les chats entiers mais aussi castrés sont admis pour une spéciale de race.

Mme Defago proche du club AFF (Amitié féline Française) se propose de se rapprocher des organisateurs.

M. Rouver se propose d’interroger le club CFL (Cercle Félin du Languedoc).

Nous constatons qu’il y a une concentration d’éleveurs dans le sud,

sud ouest de la France. Nos recherches se concentreront sur ses

secteurs.

https://www.loof.asso.fr/eleveurs/SQR-speciales.php#:~:text=La%20%C2%AB%20sp%C3%A9ciale%20d'%C3%A9levage%20%C2%BB,mariages%20autoris%C3%A9s%20par%20le%20LOOF.
http://www.toygerfrance.com/sqr_002.html
https://aff-asso.jimdo.com/
https://www.cfl-club.fr/


4) - Projets en cours :

Les photos qui illustrent la fiche de race LOOF ne représente pas de façon objective la race.

Nous souhaitons soumettre des photos libres de droit pour illustrer ce document.

Il est demandé aux membres présents leur accord pour solliciter le LOOF pour qu’il modifie les

photos :

6 votants 6 pour

Mme Richard propose que nous demandions à Mme Sugden, créatrice de la race, de nous

proposer le toyger qui selon elle est le plus abouti.

Il est demandé aux membres présents leur accord pour solliciter Mme Sugden :

6 votants 5 pour / 1 abstention

Nous travaillions à la création d’un document détaillant la génétique et illustrant le standard du toyger.

Ce document a pour but d’être un outil d’aide à la sélection des reproducteurs pour les éleveurs mais

également un cadre pour accompagner les juges qui découvriraient la race.

Il est demandé aux adhérents souhaitant participer à ce document de bien vouloir envoyer une grande quantité

de photos de leurs chats avec des qualités mais également des défauts pour générer une bibliothèque d’images

suffisantes.

Un appel sera fait via le site ou par mail pour ce projet.

https://loof.asso.fr/download/f_races/fiche_race_toyger.pdf


5) - Projets futurs :

Nous avons échangé et débattu sur les souhaits et projets qu’aimeraient voir aboutir les adhérents du club.

Ces projets ont pour objectif d’accroitre la coopération entre éleveurs mais également de protéger la race.

Nous avons constaté plusieurs difficultés importantes à relever dans les années à venir sur des sujets tels que :

• Le phénotype et les améliorations possibles,

• La santé et l’absence de protocole défini,

• La coopération et l’échange entre éleveurs,

• La recrudescence des chats d’apparence et le manque d’information des acquéreurs sur l’acquisition d’un

chat de race.

Nous avons conscience que tous ne se fera pas en un jour.

Beaucoup de nos objectifs ne se réaliseront que si un grand nombre d’entre nous accepte de mettre la main à la

pate et que nous partagions nos connaissances et expérience positive comme négative.

Nous mettrons prochainement à jour le site internet pour permettre aux membres d’avancer sur ces projets.



Le phénotype et les amélioration possibles :

Mme Foresti a souhaité aborder le sujet du ventre « blanc » du toyger.

Elle a mis en avant les recherches et le retour d’expérience sur l’amélioration de ce trait par des éleveurs

étrangers (Italien et Taiwanais).

Il en résulte qu’améliorer ce point uniquement en sélectionnant des individus à l’aspect clair entraine une

baisse significative de la qualité de la robe qui tirerait sur le gris.

Nous avons également constaté que le rufus, gène important pour avoir un brown orangé, jaunit le ventre.

Mme Foresti pense que la solution serait de travailler un gène présent chez le bengal mais également sur

certaines lignées de toygers. Il s’agit de l’allèle A2, récessifs à fort taux de pénétrance (qui s’exprime

légèrement chez les hétérozygotes).

M. Calonne et M. Rouver ont indiqué connaitre des élevages travaillant ce gène ou avoir dans leurs élevages

des chats porteurs.

Un espace de travail collectif sera mis en place sur le site pour partager les lignées et les résultats de ces

premiers mariages.

Java des Kallistos

Elevage Felix Felicis

Mme Dellasseaux Amélie



La santé et l’absence de protocole défini :

Nous avons échangé sur l’absence de connaissance des mutations génétiques présentes chez le toyger.

Comme toutes les races, le toyger n’est pas exempt de toutes tares.

Nos échanges ont permis de mettre en avant des pathologies récurrentes comme :

• La patella,

• Les oreilles Fanns,

• Les cas d’hydrocéphalie,

• Les cas de cyclopédie,

• Le syndrome des selles blanche.

Pour pouvoir travailler correctement, il est nécessaire de référencer les pathologies que nous rencontrons.

Si ces dernières surviennent de façon récurrentes dans des lignées et élevages distincts, alors un protocole

sanitaire peut être mis en place ou des conseils peuvent être apportés aux éleveurs

Un espace sera mis en place sur le site pour récupérer de façon anonyme les pathologies que nous rencontrons.

SMALL-EAR MUTATION

Oreilles Fanns.



La coopération et l’échanges entre éleveurs :

Mme Defago souhaiterait avoir un référent qualifié et expérimenté qui accepterait de répondre aux

interrogations des éleveurs sur les qualités esthétiques d’un individu.

Le club s’engage à trouver un juge qui maitrise le sujet pour devenir notre référent qualité, un éleveur

chevronné sera également nommé.

Mme Richard souhaiterait pouvoir disposer d’un canal de discussion privé dédié a l’échange entre éleveur.

Ce canal a pour objectif de pouvoir s’exprimer librement sur divers sujets liés à la race sans crainte.

Un groupe de discutions Whatsapp seras mis en place.

Les éleveurs souhaitant rejoindre ce canal s’engageront au préalable par le biais d’une charte à respecter des

règles de confidentialité.

Le manque d’information des acquéreurs sur l’acquisition d’un chat de race :

Nous constatons une forte augmentation du nombre de chats d’apparence et d’éleveurs/vendeurs ces deux

dernières années.

M. Calonne constate que beaucoup d’acquéreurs savent ce qu’ils veulent mais qu’il y a un déficit

d’informations important.

Il est proposé de créer une plaquette qui reprendrait de façon claire et succincte les informations et les

obligations réglementaires à une vente.

Cette plaquettes serait diffusée au plus grand nombre en exposition ou de façon digitale sur le net.



Bilan :

Ce premier échange fut très constructif, il ne tient qu’à nous de rendre nos envies possibles.

Dans les prochains jours, les projets aisément réalisables seront mis en place et une nouvelle infrastructure

sera installée dans vos espaces personnels du site toyger France.

Depuis ces espaces, nous pourrons tous contribuer aux autres projets que nous avons lancés.

Nous vous remercions pour votre participation, une prochaine réunion de travail virtuelle sera organisée si

nécessaire dans l’année.

Vous serez d’ici là sollicités par mail sur l’avancée de nos travaux.

Cordialement,

M. Rouver Mickaël

Président Toyger France
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